

Miércoles 15 de marzo de 2023

ACTO CENTRAL POR LOS 40 AÑOS DEL COLEGIO DE LA UNLPAM

El viernes 17 de marzo, a las 16 horas, en el Aula Magna de la UNLPam, tendrá lugar el Acto Central por los 40^º años del Colegio de la UNLPam.

En la celebración se reconocerá el acompañamiento institucional desde 1983 de Rectorado y de la Facultad de Ciencias Humanas en la co-construcción del proyecto e identidad institucional del primer colegio preuniversitario de la UNLPam.

Asimismo, considerando como punto de partida las conmemoraciones por los 30 años del Colegio de la UNLPam, se distinguirá a ex autoridades y se reconocerá colectivamente a diferentes áreas que diariamente trabajan para dar sentido a la propuesta institucional.

Se invita a ex autoridades y docentes del Colegio, docentes, estudiantes, graduadas, graduados y público en general a participar del evento.

LLAMADOS INTERINOS PARA LENGUAS EXTRANJERAS Y EDUCACIÓN PRIMARIA

La Secretaría Académica de la Facultad de Ciencias Humanas informa que desde las 08:00 del 14 de marzo hasta las 12:00 del día 20 de marzo de 2023 permanecerá abierta la inscripción de las y los aspirantes a cubrir cargos docentes interinos, según los alcances de la Res. 137/23 del Decanato.

En el Departamento de Lenguas Extranjeras se cubrirá un cargo de hasta Jefe/a de Trabajos Prácticos con dedicación simple en "Lengua Inglesa IV" y en el Departamento de Educación Primaria se cubrirá un cargo de Ayudante de Primera simple en "Práctica IV".

Al momento de inscribirse, las y los aspirantes o personas por ellas/os simplemente autorizadas, deberán completar el formulario web de acuerdo con lo establecido por Res. 118-CS-20, en tiempo y forma, publicado a tal fin en la página web de la Facultad.

Link para acceder a los formularios disponibles a partir de la fecha de inscripción en <https://www.humanas.unlpam.edu.ar/llamadosSeleccion>

CONVOCATORIA A PASANTÍAS

La Secretaría de Consejo Directivo y Relaciones Institucionales de la Facultad informa que del 23 y hasta el 30 de marzo del corriente, estará abierta la inscripción para las y los estudiantes del Departamento de Ciencias de la Educación, Comunicación Social, Historia y Geografía de esta Unidad Académica.

Se seleccionarán:

Un/a (1) estudiante de la Licenciatura y/o Profesorado en Ciencias de la Educación, para cubrir una (1) pasantía rentada en **CORPICO**. Duración: 6 meses. Carga horaria: 4 horas de dedicación diaria.

Un/a (1) estudiante de la Licenciatura y/o Profesorado en Historia o Geografía para cubrir una (1) pasantía

rentada en el marco de la firma del Convenio Específico firmado con la Facultad de Ciencias Económicas y Jurídicas y el **HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE SANTA ROSA**, para el desarrollo de actividades de investigación y extensión vinculadas con la conmemoración de los 40 años de democracia.

Duración: 12 meses, con opción de renovación por 6 meses. Carga horaria: 20 horas semanales, de lunes a viernes.

Dos (2) estudiantes de la Licenciatura en Comunicación Social, para cubrir dos (2) pasantías rentadas en la **SECRETARÍA DE TURISMO** del Gobierno de la Provincia de La Pampa. Duración: 12 meses, con opción de renovación por 6 meses. Carga horaria: 20 horas semanales, de lunes a viernes.

Un/a (1) estudiante de la Licenciatura en Comunicación Social, para cubrir una (1) pasantía rentada en la **SUBSECRETARÍA DE ECONOMÍA SOCIAL**, dependiente del Ministerio de Desarrollo Social del Gobierno de la Provincia de La Pampa. Duración: 12 meses, con opción de renovación por 6 meses. Carga horaria: 20 horas semanales, de lunes a viernes.

Un/a (1) estudiante de la Licenciatura en Comunicación Social, para cubrir una (1) pasantía rentada en el área de Tecnologías digitales Educativas de la **DIRECCIÓN DE TECNOLOGÍAS PARA LA GESTIÓN EDUCATIVA**, dependiente del Ministerio de Educación del Gobierno de la Provincia de La Pampa.

Duración: 12 meses, con opción de renovación por 6 meses.

Carga horaria: 20 horas semanales, de lunes a viernes.

Dos (2) estudiantes de la Licenciatura en Comunicación Social, para cubrir dos (2) pasantías rentadas en el área de comunicaciones de **IPAV**. Duración: 12 meses, con opción de renovación por 6 meses. Carga horaria: 20 horas semanales, de lunes a viernes.

Un/a (1) estudiante de la Licenciatura en Comunicación Social, para cubrir una (1) pasantía rentada en el área de Prensa y Comunicación del **MINISTERIO DE CONECTIVIDAD Y MODERNIZACIÓN** del Gobierno de la Provincia de La Pampa. Duración: 12 meses, con opción de renovación por 6 meses.

Carga horaria: 20 horas semanales, de lunes a viernes.

Más información sobre requisitos, tareas a desarrollar, documentación a presentar y formularios de inscripción para cada convocatoria en: <https://www.humanas.unlpam.edu.ar/estudiantes/pasantias-vigentes>

COLEGIO DE LA UNLPAM: LLAMADO A INSCRIPCIÓN PARA AUXILIAR DOCENTE EN QUÍMICA

La Comisión de Clasificación del Colegio de la UNLPam convoca a un llamado extraordinario de inscripción para cubrir el cargo Auxiliar Docente con perfil específico en Química (Res.134- 23 de Decana).

Se requiere a un profesor/a y/o Licenciado/a en Química con antecedentes como ayudante/ auxiliar de Laboratorio para desarrollar clases experimentales correspondientes a las asignaturas Química y Química Analítica, mantener la organización y limpieza de los materiales, la preparación de los reactivos y la calibración de equipos.

Los días y horarios a cumplir son: Martes: 9:15 a 10:35 y de 10:45 a 12:05 hs - Viernes: 9:15 a 10:35 hs. 10:35 a 12:05 y de 13:00 a 14:20 hs

Dicha inscripción se realizará desde el 20 al 22 de marzo a las 10:00 hs.

Más información en <https://colunlpam.humanas.unlpam.edu.ar/docentes/junta-de-clasificaci%C3%B3n>

ELECCIONES 2023 EN EL COLEGIO DE LA UNLPAM

El Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Humanas aprobó en su última sesión, realizada el 3 de marzo, la convocatoria a elecciones para renovar las y los tres estudiantes Consejeros Institucionales del Colegio de la

UNLPam: uno/a en representación del Ciclo Básico y dos del Ciclo Orientado, con sus respectivos suplentes. Las elecciones se realizarán el 26 de abril de 2023, en el horario de 09:00 a 17:00 en la sede del Colegio de la UNLPam. El cronograma electoral comienza con la publicación de la convocatoria a elecciones, desde el 13 de marzo hasta el 27 de ese mismo mes; la fecha límite del cierre de padrones, el 3 de abril; el inicio de exhibición de padrones, 11 de abril; y la fecha límite de reclamos (tachas e inclusiones), el 21 de abril. La fecha y hora límite para la presentación de listas será el 12 de abril, a las 15.00, las cuales serán oficializadas el 18 de abril.

SE PUBLICÓ LIBRO EDITADO POR LA DOCTORA MARÍA SILVIA DI LISCIA

Acaba de publicarse el libro [“Museos y comunidades en la Patagonia argentina. Representaciones y relatos históricos entre pérdidas y encuentros”](#), correspondiente a la Colección Actas, de Prohistoria Ediciones, 2022, Rosario. La publicación contó con la edición de la doctora María Silvia Di Liscia, docente e investigadora de nuestra Facultad.

La publicación tiene prólogo de Mirta Zaida Lobato y capítulos de María Silvia Di Liscia, Marisa González de Oleaga, María Elida Blasco, María Alejandra Pupio, Giulietta Piantoni, Mirta Zink y Stella Cornelis, Claudia Baudaux, Agustina Gareis y Anamaria Macedo, Gabriel Miremont, Daniel Pincén y Daniela Rodi.

Los museos, maquinarias elocuentes de representación que ejemplifican los vaivenes propios de la cultura occidental, son protagonistas en este texto, que reúne aportes y reflexiones de su historia y devenir. Considerados antaño palacios de la sabiduría, los actuales museos adquieren hoy un papel decisivo en la construcción de la democratización ciudadana y de sus múltiples memorias. Las comunidades locales, compelidas como antes los imperios y naciones, forjan y mantienen tales instrumentos pedagógicos, que son a la vez, políticos.

En el libro emerge el estudio de determinados relatos museales enmarcados entre objetos que tanto iluminan como opacan etapas y actores decisivos y a veces, ausentes. En ese escenario de luces y sombras, desde la Patagonia argentina, hay entonces mucho para decir.

Di Liscia es Doctora en Geografía e Historia por la Universidad Complutense (Madrid) y Profesora Titular del Departamento de Historia de la Facultad de Ciencias Humanas (UNLPam, Argentina). Actualmente también es docente e investigadora del Departamento de Historia Social y el Pensamiento Político en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología (UNED, España). Especialista en historia social y cultural de América Latina, estudia la historia de los museos y sus estrategias, recursos y discursos.

EDITORIAL VOCES PUBLICO “GENOCIDIO Y DICTADURA: CASO LA PAMPA (1974-2021)”, DE NILDA REDONDO

El libro, con prólogo de Alejandra Ciriza, parte de una investigación realizada en el archivo del diario La Arena en el verano de 1991, luego de que, en diciembre de 1990, un pequeño grupo de vecinos se auto convocara en la Plaza San Martín de Santa Rosa en repudio a la culminación de la impunidad ante crímenes de lesa humanidad cometidos antes, durante y aún después del terrorismo de Estado iniciado el 24 de marzo de 1976. El registro documental del diario abarca el período 1975-1978. Ahí se aparecen los nombres de quienes fueron echados, apresados ya en 1975, acusados de subversivos, y, luego del golpe, las largas listas de quienes ocuparon los cargos de concejales, diputados, intendentes, gobernador, todos de facto; la abrumadora mayoría, civiles.

También se percibe cómo, en diversas noticias seleccionadas al efecto, se puede leer que se estaba realizando una represión feroz, que había secuestrados-desaparecidos, secuestradas-desaparecidas, y un grupo de personas que luchaban desde 1977 por ellos y ellas: las Madres de Plaza de Mayo.

En el libro se conceptualiza respecto de qué es el genocidio, por qué tiene consecuencias hasta el presente y, por lo tanto, cómo la última dictadura de Argentina estuvo inserta en una práctica social de genocidio. Se reflexiona respecto de la violencia, la violencia revolucionaria y el terrorismo, para tratar de dar precisión al uso de estas categorías y, sobre todo, desenmascarar por qué, en el marco de la Doctrina de Seguridad Nacional, se caracterizó a los y las insurgentes como “delincuentes terroristas subversivos, subversivas”.

Se analiza quiénes fueron las principales fuerzas opositoras al orden vigente en Santa Rosa y Gral. Pico y por qué la fuerza de la represión, ya a fines del gobierno de Estela Martínez de Perón, cayó sobre esos grupos. La autora entrevistó a cinco partícipes de esos momentos. Les preguntó cómo vivieron los años 74 y 75 en relación al proceso político social; qué vínculos podían establecer entre el 75 y el 76; cómo transcurrió su vida cotidiana; cómo fue la oposición a la dictadura en nuestra provincia; cómo vivieron la reconstitución de gremios, asociaciones culturales, de derechos humanos, a fines de la dictadura e inicios de la democracia; qué militancia desplegó cada uno, una, de ellos, de ellas, en esa época; por qué tiene vigencia hasta el presente el proceso genocida vivido. Luego articuló estas respuestas en el texto general del discurso y sus voces operaron en calidoscopio.

La obra se refiere a cómo una sociedad civil sustituyó a otra con relativa conciencia en algunos casos y en otros, en particular por parte de aquellos y aquellas que ocuparon cargos públicos, con pleno deseo de que no aparecieran nunca más los sustituidos, las sustituidas. Se orienta, por lo tanto a que sí las otras voces siempre resuenen y sean escuchadas por las nuevas generaciones.

Facultad de Ciencias Humanas
prensa@humanas.unlpam.edu.ar